

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De PALMA á MANACOR y LA PUEBLA
4:25, 8 mañana y 2:30 tarde.
De MANACOR á PALMA y LA PUEBLA
4:45, 8:15 mañana, y 4:20 tarde.
De LA PUEBLA á PALMA y MANACOR
8:30, 8:45 mañana y 5 tarde.
De LA PUEBLA á MANACOR.
8:45 mañana y 3:15 tarde.
De PALMA á INCA 4:40 tarde (mixto).
De INCA á PALMA 5 mañana (mixto)

ADMINISTRACION.
Calle de Palacio 2 y 4.
REDACCION
Plaza de Sta. Eulalia 1, principal.

PALMA.

Siempre ha sido cuestion de alta y trascendental importancia la que nuestro muy estimado colega *Los Debates* trata en el artículo que publicamos. Empeño ha habido siempre por parte de ciertos políticos, en crear lamentables antagonismos entre el ejército y el elemento civil, antagonismo que ha servido á ciertos partidos para explotarlo en provecho propio, como intentan hacerlo hoy los hombres de la situación:

El Militarismo y el Paisanismo.

La Política, un diario canovista, había de ser el llamado á provocar estos áridos problemas de nuestro carácter nacional. En vano hemos aconsejado juicio, instinto de conservación siquiera á esos mismos periódicos que tan interesados deben y parecen estar en la eternidad de esta situación.

Continúan adoptando todas las formas más vivas y más peligrosas de la intemperancia, y nada perdonan en sus accesos de locura furiosa.

Hoy es *El Diario Español* quien pretende entregar á la risa irreverente del vulgo todas las más respetables personalidades de los partidos de oposicion, maltratándoles con frases más poco cultas que ingeniosas.

Mañana *El Acta* se encarga de tratar delicadas cuestiones con Francia, sin tacto ni respeto á los intereses de nuestro país y del mismo gobierno. Otro día *El Cronista* establece parangones y hace reticencias sanadamente encaminadas á herir al general Martínez Campos; y como digno remate á tan tristes ejemplos de innecesarias é imprudentes provocaciones, *La Política* viene á suscitar una de las más espinosas cuestiones de nuestra vida política, pero no con imparcial y levantado espíritu de esclarecerla, sino para mortificar simplemente á un general dignísimo, que no ha incurrido en otro error que en el de venir inesperadamente á la vida pública y aceptar el poder á título y como á condicion de un irrisorio protectorado.

El militarismo y el paisanismo... nosotros no lo dudamos tampoco. El militarismo y el paisanismo constituyen el más grave problema de los pueblos latinos, y especialmente del nuestro. Desde el último villorrio, en donde hay un puesto de carabineros, hasta la presidencia del Consejo de ministros, no se ve en nuestro país más que una triste alternativa de influencias arbitrarias, de grandes conflictos jurisdiccionales, por decirlo así, que ora dan por resultado la supremacía absorbente é inmoderada de la autoridad militar sobre la civil, ora la injusticia y la inconsideracion de la civil hacia la militar. Pero este es un interesantísimo punto de derecho y de civilización que nuestros publicistas deben estudiar y definir clarísimamente, y no es esta sería cuestion la que *La Política* quiere tratar. Lo que quieren ahora los canovistas, es presentar al señor Cánovas como una personificación sublime del frac,

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

PUBLÍCASE LOS LÚNES, JUÉVES Y SABADOS.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Máes 4 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alencia.—Juev. 4 t. Valencia.—Sáb. 2 t. Barcelona por Alencia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alencia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alencia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SUSCRICION.

3 REALES AL MES.

frento á los que antiguamente se llaman espadones. Pero no hay tal cosa. Gobernando el Sr. Cánovas, podemos estar dentro de ese mismo militarismo que *La Política* combate ahora para que el general Martínez Campos no vuelva al poder.

Pero ¿por qué no lo combatió en Marzo de 1879? ¿Estaba entonces bastante justificado que un capitán general, de antecedentes honoríficos, de gran prestigio militar, ocupara por este simple hecho la presidencia del Consejo de ministros, turbando así el turno legal de los dos partidos constitucionales? En todo caso, ¿era justo que este capitán general ocupara el poder, no con tal objeto concreto, no bajo su sola responsabilidad, sino en representación y exclusiva conveniencia de ese partido que hoy no le guarda la más vulgar consideracion siquiera? Pues el señor Cánovas, al aconsejar á S. M. en aquella ocasion, un gobierno Martínez Campos, incurrió en una clara responsabilidad de militarismo, porque el poder se entrega á los partidos no á las grandes personalidades, y al general Martínez Campos, cuando vino de Cuba, no se le conocian antecedentes ni conexiones políticas. Antes bien, por difidentes declaraciones, se sabia que no quería ó no pertenecía, al ménos, á ninguno de los partidos militantes.

No tiene *La Política* ninguna, abiertamente ninguna autoridad para condenar el militarismo. Nosotros declaramos que puede haber dos clases de perturbaciones en la gobernacion de un Estado, que son igualmente peligrosas y tristísimas: Militarismo y Paisanismo. Para evitar estos escollos, que de ambos suministra nuestra historia abundantes ejemplos, tenemos un principio seguro que debe desenvolverse legislando é ilustrando la opinion pública.

El principio es que no se distinga el ejército del país. El país contiene al ejército. Que se borren de una y otra parte esas diferencias absurdas de militar y paisano, y como dicen los alemanes, que se sociabilice el ejército y se militarice la sociedad, debiendo entenderse, sin embargo, que ni el militar ha de sociabilizarse hasta el punto de no saber ser militar cuando necesite serlo, ni el hombre civil debe militarizarse hasta el extremo de experimentar desvío hacia las ocupaciones más directamente útiles y productivas á la sociedad.

El buen sentido, el sentido comun es el mejor y más seguro criterio en la discusion de estos verdaderos y áridos problemas de nuestro carácter y de nuestras costumbres nacionales.

Pero los canovistas no los recuerdan y suscitan de buena fé, porque ellos con tal de gobernar, pasarían y entregarían al país cien mil veces á esos temibles conflictos que reciprocamente pueden tomar los expresivos y claros nombres de militarismo y paisanismo.

Sin comentarios, porque ellos tal vez harian creer á los entusiastas progresistas del manifiesto fusionista, que nosotros atacamos su conducta, copiamos el artículo de *La Union* que se ocupa de la actitud del partido progresista democrático.

Nosotros, que hace tiempo tenemos fijada nuestra situacion en el partido democrático, lamentamos como ambiciones finas ó ménos legítimas dividen el partido que acepta un mismo credo, y credo que manifiestos más ó ménos oportunos no harán variar:

De fuera vendrá.

Sabemos que *El Demócrata* no es órgano oficial del partido progresista democrático (y harto se echa de ver), en otro caso, duro, durísimos cargos habríamos de dirigir á un partido que, siendo el último llegado al campo de la democracia histórica, pretendiera, no ya solamente dominarle, sino lo que es todavía más absurdo, expulsar de él á los que legitima y dignamente lo poseían.

Por fortuna para el partido últimamente organizado, las opiniones de *El Demócrata* son exclusivamente suyas, y no atreveríamos á sostener que los inspiradores del colega y los jefes del partido, han tildado de impremeditadas y poco prudentes las palabras que ayer consagra á la reunion celebrada en casa de Mártos.

Y á fin de que nuestros lectores juzguen por sí mismos del alcance y de la importancia de sus palabras, las reproducimos íntegras.

Dice así:

«Acerca de la significacion de este, las afirmaciones del manifiesto no dejan lugar á duda. Dentro de la democracia como dentro de todo sistema político, deben determinarse dos grandes agrupaciones, indispensables para mantener la oposicion que engendra la vida: una expansiva, liberal, progresiva, representante del progreso y de las reformas; otra, no reaccionaria, ni destructora, sino conservadora, en la genuina acepcion de esta palabra, encargada de consolidar y hacer prácticas las reformas iniciadas por aquella. La primera agrupacion queda constituida y organizada por virtud del acuerdo de los elementos políticos que representan los señores Ruiz Zorrilla, Mártos y Salmeron. El manifiesto, aprobado unánimemente por los de unas y otras procedencias, es el programa y la bandera de ese gran partido.

¡Ojala que pronto hagan otro tanto los elementos conservadores de la democracia! Por ello les felicitaremos cordialmente desde nuestro campo, y nos daremos nosotros mismos la enhorabuena más cumplida; porque desde el momento en que esas dos grandes fuerzas aparezcan organizadas, como ya lo está una de ellas, la democracia dejará de ser una esperanza más ó ménos halagüeña; mas ó ménos lejana, para convertirse en una realidad que encarne en la vida y en el espíritu de nuestro pueblo.»

Las pretensiones de *El Demócrata* se manifiestan más explícitamente en las siguientes líneas:

«Los que quedan fuera de nuestro partido tienen un puesto de honor en las filas conservadoras de la democracia. Entren resueltamente en ellas y tomen ejemplo de la sensatez, de la prudencia y del pa-

triotismo, que revelan con su importante acuerdo los que constituyen desde hoy el partido del progreso en el seno de la democracia española.»

Basta la simple lectura de las líneas precedente para advertir cuanto hay en ellas de arrogancia y de insensatez, y cuán cierto es que tales palabras no pueden haber sido autorizadas, ni serán autorizadas por el partido progresista democrático, porque e las solas constituirían un reto, tan imprudente como inoportuno, lanzado contra el partido democrático histórico, el más numeroso de todos los que constituyen la democracia española.

No diríamos, pues, cargo alguno á los jefes del partido progresista-democrático por las palabras de *El Demócrata*; pa abras de la exclusiva responsabilidad del colega; pero diremos á este que es ya bastante venir, con pretensiones de amo á sitio donde se ha llegado el último, para añadir á esta pretension las de extender credenciales de demócratas á los que eran mucho antes de que naciera el colega.

¿No comprende *El Demócrata* que no es de su competencia, ni aun es tampoco de la competencia de sus jefes, señalar punto á estas y á las otras fracciones de la democracia? Damos de barato, no obstante, que el colega pueda designar sitio: á éste la derecha, al otro el centro, al de mas allá, la izquierda: ya vé *El Demócrata* si le concedemos hasta el absurdo, pero aun así y todo, quiere decirnos el colega dónde nos coloca á nosotros?

La derecha de la democracia, es el posibilismo.

La izquierda de la democracia, supone el colega que la representan sus amigos.

Quiere, pues,—hay para soltar la carga— quiere, pues, expulsar, esa es la palabra, expulsar del campo de la democracia á hombres como Orense, Figueras, Pi y Margall, Sorni, Benot y otros muchos que eran ya demócratas hace muchos años que han mantenido enhiesta la bandera de la democracia, cuando los amigos del colega la combatían con encarnizamiento.

¡Y *El Demócrata* habla de union! ¿Es así como pretende unir el colega?

Medite, pues, *El Demócrata* lo que ha escrito, consulte con sus amigos sobre el particular, y de aquí la meditacion y de esta consulta resultará para él un íntimo convencimiento de que ha procedido con inexplicable ligereza.

Suprimir, en uso de no sabemos qué derecho, el partido más numeroso y mejor organizado de la democracia histórica, prescindir, hablando de los demócratas españoles, de nombres como los antes citados y algunos otros que son las más preciadas glorias de nuestro partido, compéndalo el colega, sería un verdadero atropello, si no fuese como es, una verdadera niñería.

Por tal lo tomamos y por tal la tomarán, sin duda, los que conozcan nuestra historia política, y sepan lo que significan en el partido democrático español los nombres que nuestro colega ha pretendido eliminar.

ECOS POLITICOS.

A los cantos de sirena que «La Epoca» dedica al general Martínez Campos, contesta el órgano que en la prensa tienen los amigos de éste:

«El periódico que durante el mando del general Martínez Campos pedía á éste, y al mismo tiempo que nosotros, una «política propia» enfrente de la política seguida por el señor Cánovas; el periódico que después de la crisis de Diciembre no ha tenido sino aplausos para la deslealtad triunfante y embozados ataques para la lealtad vencida; el periódico que hace causa común con los que como «El Diario Español» llaman al general Martínez Campo; «héroe de zarzuela», y lo que como «La Patria» agotan contra él el diccionario de las acusaciones y de las censuras mas gratuitas y mas incalificables, no tiene derecho para pedirle, hoy que vé que esto se va, hoy que vé que al señor Cánovas le va faltando tierra que pisar y que se le cierran todas las puertas, un apoyo, que antes que generosidad, podría suponer en el general Martínez Campo; la falta de aquella firmeza de carácter tan necesaria á los hombres de Estado.»

¡Vuelva usted por otra, señora!

La noticia que nos comunica las siguientes líneas, nos ha causado profunda pena, pues se trata de un amigo nuestro muy querido, de un correligionario con cuya amistad hace años nos honrábamos. El partido posibilista ha perdido uno de sus buenos hijos, y es un deber de todos los que formamos en las filas de ese partido, verter una lágrima á la memoria de Plá.

Esta tarde ha muerto en Madrid, nuestro querido amigo y correligionario don Bartolomé Plá y Martí, diputado que fué en las Constituyentes republicanas de 1873, y uno de los mas celosos y constantes é inteligentes defensores de la democracia gubernamental. Era un antiguo republicano, lleno de servicios; perteneciente á aquella democracia histórica que honra á nuestro partido y es respetado por sus mas ardientes adversarios. La pérdida del señor Plá y Martí, es muy sentida por el señor Castelar y todos sus amigos. Há muerto de lo que muere aquí todo el mundo, de una pulmonía.

Dijo el Sr. Cánovas en el Senado que las minorías estaban representando una comedia.

Pud era ser comedia con trágico desenlace.

A «La Fé» ha parecido muy bien, como no podía ménos, que la autoridad eclesiástica haya negado licencias para que en las honras fúnebres de Ayala se pronuncie oracion por el difunto.

«¡No faltaba mas—dice—sino que la cátedra del Espíritu Santo, á la que se escatima la misma libertad de predicar los dogmas y las leyes de Dios y las virtudes de los Santos se convierte a por la fuerza en tribuna para ensalzar las dotes y los retos de cualquier personaje político ó literario!»

Todo eso está muy bueno, pero lo que tiene mas gracia es lo de que se escatima la misma libertad de predicar los dogmas y las leyes de Dios y las virtudes de los Santos.

En ningun punto ha ocurrido tal cosa; lo único que se habrá escatimado á ciertos sacerdotes, habrá sido el que hagan desde el púlpito el panegirico del carlismo, y aun eso no en todas partes; segun nuestras noticias.

Será en Madrid donde se escatima á la cátedra del Espíritu Santo

la libertad de predicar que dedica el colega la Fé porque lo que es en Mallorca se dice desde aquella cátedra todo cuanto no puede ni debe decirse. Traslado á tantos santos padres que nos hablan de tantas cosas absurdas y ridiculas, sin que se les indique por quien tiene autoridad para indicarlo, la inconveniencia de sus ridículos sermones.

El Mundo Politico inserta en sus columnas el siguiente suelto:

«La Epoca», dirigiéndose á las minorías con el pañuelo en la mano y los ojos preñados de lágrimas, el día 11 de enero de 1880:

«Ayer era precisamente el día de olvidar «agavios nacidos en un momento de obcecacion y de arrebató.»

¡Qué habrá dicho el señor Cánovas al ver cómo «La Epoca» confiesa á la faz del mundo, que en la sesion del 10 de diciembre hubo AGRAVIOS, «obcecacion y arrebató», que debían haber perdonado ú olvidado las minorías!

¡A que al cabo convenimos todos en que las «ruines estrategias» son actos de dignidad y de decoro, como venimos sosteniendo los «oposicionistas sistemáticos!»

La cuestion de las minorías bien merece hacer verter lágrimas á la Epoca, porque aquella puede llegar á ser la tumba de lo que adora nuestro colega y ante una tumba suelen verterse siempre lágrimas.

Dice la nueva Prensa:

«Lo primero que ha hecho el nuevo gobernador de Valencia ha sido ordenar que un redactor de «El Mercantil Valenciano» fuera conducido, atado codo con codo, á la cárcel de Serranos.

La causa de esta disposicion era que el gobernador queria que le entregaran una carta en que se denunciaban varios abusos ocurridos en el correccional de San Agustín.

El periodista entregó la catra, y por esto no pudo verificarse el paseo triunfal que el gobernador habia dispuesto.

Asi lo refiere un colega.

Por lo visto el señor Botella quiere dejar recordos en su país.

¡Y tales atentados quedan impunes! Y la prensa los consiente sin protestar indignada ante la conducta de esos bandidos políticos que no respetan la ley, y que viéndose encumbrados, no sabemos á que precio, se creen facultados para atropellarlo todo!

Conocemos la vanidad del nuevo Gobernador de Valencia, conocemos las cualidades que reúne el bando en que milita, y no nos extraña su conducta. Lo que podrá suceder será que Valencia no lo consienta mucho tiempo.

SECCION LOCAL.

Ayer á las doce se reunió la Junta central de la Filoxera, y doloroso es decirlo: á pesar de la galante y espresiva circular de la comision permanente dirigida por su digno presidente el Sr. Cheli á los comerciantes y navieros de esta ciudad, publicada por todos los periódicos de la localidad, salvo algunas honrosas excepciones, ni el comercio, ni los navieros, ni la industria, ni la ciencia, acudieron al llamamiento. Solo la propiedad, algunos pocos comerciantes y la prensa, estaban allí representados.

Abierta la sesion, el Sr. Presidente rogó al Sr. D. Mariano de Quintana se sirviese manifestar el objeto de la convocatoria, y este señor con elocuentes y

brillantes frases, pero en las que rebosaban una justa indignacion, observó la criminal apatía é indiferencia del comercio y demas clases sociales llamadas allí porque la Junta deseaba saber su opinion en tan vital asunto, pedirle su apoyo y sobre todo el del comercio, contando con que esto por la importancia que representa, formoria parte en las comisiones, les daria consejos y facilitaria medios para hacer frente y sostener una titánica lucha contra el terrible y comun enemigo.

Aconsejó á los asistentes y sobre todo á los que forman la Junta central de defensa, no les arredre el escaso número de personas que se han puesto al frente de tan colosal empresa. Que tengan fe y constancia; que de las asociaciones particulares han brotado las grandes empresas, y que sobre todo en nuestro siglo, no son los gobiernos los que han llevado á cabo las colosales obras, sino las asociaciones individuales. Tengamos fe, que si bien hay que arrostrar disgustos, contrariedades y sacrificios, todo es poco cuando se trabaja en aras del país. Si el terrible azote se presenta, no será nuestra la responsabilidad, y nos cabrá siempre la gloria de nuestros desinteresados sacrificios;

Así concluyó el Sr. de Quintana su discurso que extractamos á grandes rasgos; mereciendo el pláceme de todos los concurrentes.

El Sr. Presidente dió las gracias á los señores que habian asistido al llamamiento, repitió y secundó las frases del señor Quintana, y dió por terminada la sesion.

Un periódico de la localidad dice que el anunciado diario El Ancora «no será un periódico como los demas.»

Ya lo presumiamos, y ahora lo creemos mucho mas desde el momento que lo afirma un periódico que nos parece tendrá mucha afinidad con el futuro colega.

No es posible transitar por la mayoría de calles de esta capital, sin que uno se vea espuesto á tropezones y caídas. Dígalo sino un amigo nuestro, que al pasar ayer por la calle de San Bartolomé sufrió una caída de padre y señor mio, por haber tropezado con uno de los infinitos haches que hay en dicha calle. A este paso el piso de las calles de Palma, ni el nombre de empedrado merecerá.

Nuevamente dejése sentir anteayer y aun ayer un frío intenso en esta capital. En los alrededores de Palma y dentro de ella los albiges y charcos de agua estaban cubiertos de una capa de hielo, y las noticias que tenemos de los pueblos de la Isla, nos dicen que las heladas son muy fuertes y el frío muy sensible.

Ha sido nombrado Cónsul de Francia en Palma, el que lo era actualmente de Vigo Mr. Marin, en reemplazo de Mr. Blanchet.

¿Cuándo quedará el precioso edificio de la Lonja completamente aislado, sin que presente el feo aspecto que le da la pared que le une con la casa que habita el Ingeniero Sr. Pou, y que oculta el jardín que existe en el patio de dicha casa?

Dá lástima ver el aspecto que presenta hoy la Lonja en su exterior, sucia, descuidada y si las necesarias restauraciones.

Si en el extranjero poseyeran edificio semejante, lo guardarán y cuidarán como la mas preciosa joya.

llamamos la atencion del Sr. Administrador interino de correos acerca una falta grave de una de sus subordinados.

El cartero de Llummayor, no quiere repartir los periódicos que allí llegan los domingos; habiendo tenido el descaro de decirlo á los suscritores de LA OPINION cuyos números por no haber alcanzado el correo del sábado salieron de esta Administracion el día siguiente.

Garantizamos la exactitud de la queja que producimos y esperamos se imponga el correctivo que corresponde.

El Sr. Gefe Económico nos anuncia que la recaudacion de consumos obtenida desde el día 8 al 15 de este mes ha importado Ptas. 45329'02.

Aguardamos á que el Ayuntamiento

con la satisfaccion que suele nos diga á cuanto asciende la baja. Esta celosa corporacion echa el muerto, como suele decirse, sobre la Administracion: la Administracion, que se halla paralizada por los célebres interuectores, puede decir, ¿y á mi qué? pero el país que sufre, calla y paga puesto ya en la cruz y mirando á ambos lados dice Consumatum est.

A los que se escandalizan al oír en el teatro algun chiste picante, recomendámosles vayan á ver la preciosa comedia de Fray Gabriel Teller, fraile de la Merced, titulada Marta la Piadosa estrenada el sábado con éxito regular y bien representada por parte del Sr. Cepillo que hizo un fingido perlático á las mil maravillas y la Sra. Llorente una gazmoña feliz.

Algunas mas producciones del maestro Tirso de Molina es lo que necesitan algunas gentes.

En la sesion última del Ayuntamiento celebrada el viernes, parece que á propuesta de un concejal que está empenado en que de él se hable se acordó que por la Secretaria no se faciliten á la prensa noticia alguna acerca lo tratado por los ilustres administradores del común hasta que el acta haya sido aprobada.

Si no creio el proponente poner una pica en Flandes con su feliz pensamiento, ¿á donde ha querido ir? ¿á mortificar una vez mas á la prensa? ¿á hacerla salir del retraimiento de que habla El Isleño y á llevarla de nuevo á tomar apuntes desde la mesa que para ella se dispuso? Mal camino ha escogido: sus discursos, sus intempestivos arranques, sus desechadas proposiciones, no son mas que ladrillos á la luna; notas falsas de un mal comprimido mal humor.

Ignora el improvisado concejal que podemos dar cuenta de cuanto pase en las sesiones sin pedir nota alguna á Secretaria? No sabe que las sesiones son públicas segun manda la ley y que constantemente ha de estar expuesto á la vista de todos,—suponemos que por respeto á ella no se hace—el oportuno anuncio marcando los dias en que se celebran?

El Sr. Guasp, que pertenece á la prensa quiso dulcificar la proposicion añadiendo y á toda persona: risum teneatis; ¿cuan cierto es lo que dice L' Ignorancia en un articulo que ha de haber llenado de regocijo al Ayuntamiento; quos Deus vult perdere prius dementat!

Deje en paz nuestro buen colega El Isleño al Ayuntamiento: dejele agitarse en el vacío que no vale la pena de ocuparse de él en sesion y permitanos que estampemos las palabras del Divino maestro que ha callado y los concejales no habrán comprendido: pater dimite illis: non enim sciunt quid faciunt; lo cual puede decir para que lo entiendan: perdonadlos señor que no saben lo que se hacen.

Con la repeticion de «Un drama Nuevo» hubo anoche en el teatro un lleno completísimo: hasta sillas tuvieron que colocarse en la orquesta. Los aplausos estrepitosos y las llamadas á la escena, menudearon: la interpretacion, mejor que el primer día, en el último acto.

Estamos seguros que aun ha de proporcionar alguna entrada: y puesto que en él ha conquistado su triunfo legitimo el señor Cepillo, ¿porqué á modo de solemnidad no lo repite poniendo al mismo tiempo en escena un sainete de D. Ramon de la Cruz, representado por las primeras partes de la compañía?

Esto nos mostraria su buen gusto y la ductibilidad de sus envidiables facultades. ¿No recuerda nuestro querido actor al inolvidable Romea? Tribútele pues este homenaje y honre la memoria del precursor de Moratin.

CORREO DE HOY.

Madrid 16.

Todo lo que se refiere á la abstencion de las minorías, todo lo que tiende á escitar al señor Cánovas del Castillo á que repare la ofensa inferida á la dignidad del Parlamento, debe tener y tiene realmente importancia política.

Por esta razon el discurso que ayer pronunció el diputado por Jativa señor La Iglesia, ha sido comentado en los círculos constitucionales y ministeriales, pues á parte de las alusiones que dirigió á las minorías revela la division de la mayoría entre amigos del señor Cánovas y amigos del general Martínez Campos. Es verdad que esta disidencia no tiene la importancia que tenía la que provocó el señor Romero Robledo durante el anterior gabinete, pues el número de diputados que se separarán del monstruo será muy reducido, pero esta circunstancia no impide que revele un sintoma grave la actitud de los ocho ó diez diputados que siguen las inspiraciones del joven Silvela.

El discurso del señor La Iglesia fué de verdadera oposicion y molestó grandemente al señor Cánovas, quien á pesar de que se hallaba reunido á no intervenir en el debate, hubiérase contestado si otro hubiera sido el final de aquel discurso. Como todavía no se ha discutido la última crisis, como en el Congreso no se han dicho todavía las causas que obligaron al general Martínez Campos á abandonar el poder; como los señores Silvela, Auriol y Albacete, no han explicado aun su participacion en la última crisis; como, en fin, el señor Cánovas no ha de poder contestar satisfactoriamente á los cargos que se le dirijan por su conducta respecto del anterior ministerio, la prensa primero y la opinion pública luego, se apoderan con verdadero interés de las manifestaciones que se hagan encaminadas á descubrir las intrigas que se pusieron en juego para derribar al pobre general. Y tal era la intencion del señor La Iglesia, cuyo discurso llamó mas la atención porque se pronunció con el aplauso del señor Silvela.

Creíase que el señor Silvela se hallaba de acuerdo con el señor Cánovas y que seguiria sus huellas: así lo habían dado á entender los periódicos ministeriales al hablar de la entrevista que tuvieron al regresar de Málaga el señor Silvela, pero el acto de ayer no dá lugar á duda. El señor Silvela, está de acuerdo con el general Martínez Campos y se propone formar un grupo dentro de la mayoría con los señores Auriol y Albacete, y los que prefieren la amistad del héroe de Sagunto á la del monstruo de la edad presente.

Tanto ayer como hoy el señor La Iglesia ha provocado al señor Cánovas para que diera las explicaciones que desean las minorías, lamentándose de la ausencia de los diputados de oposicion. El señor Cánovas se hallaba ayer presente y llamó: hoy no ha acudido al Congreso por temor de que se le escitara á tratar dicho punto; este retraimiento del presidente del Consejo prueba su resolucion de no dar explicaciones de ningun género, conducta que no puede menos de ser digna de aplauso por los que no aspiramos al poder.

Segun decian ayer los amigos del gobierno, el señor Cánovas está dispuesto á dar en el Congreso explicaciones á las minorías, y si en la sesion de ayer tarde no contestó al discurso del Sr. La Iglesia, fué porque, desde el principio, conoció los propósitos del diputado de la fraccion Silvela, y no tuvo por conveniente complacerle. Hasta aquí la opinion de los ministeriales de D. Antonio.

En esta actitud del presidente del Consejo ven algunos políticos un desafío marcado á los amigos del ex-ministro de la Gobernacion; y si éste y aquellos lo juzgaran de igual manera, algo pudieran dar que hacer al ministerio, provocando una nueva escision de la mayoría.

Se concede gran importancia y la reunion que verificarán hoy los senadores y diputados de Cuba y Puerto Rico en casa del Sr. Giraud. Además de convenir en los términos en que ha de redactarse la enmienda que defenderá el Sr. Armas (D. Ramon), se discutirán las declaraciones hechas por el Sr. Elduayen en la sesion de ayer, referentes á la pre entacion

de los proyectos económicos de Cuba.

—Anúnciase para muy en breve, el manifiesto de la diputacion cubana que, segun parece, no ha recibido bien algunas partes del discurso pronunciado ayer por el Sr. Elduayen.

—Afirmase hoy en algunos círculos que varios diputados amigos del Sr. Romero Robledo, ó se abstendrán de votar la candidatura del conde de Toreno, ó votarán en blanco.

—Segun un colega, en uno de los primeros dias de la semana próxima se reunirá la comision de las minorías para deliberar sobre asuntos de importancia para las mismas.

—Un periódico de la mañana dá la noticia de que en breve habrá en casa de los señores duques de la Torre banquete y recepcion de honor del general Martínez Campos.

—El «Gal Blas» de París recibe el siguiente telegrama de Cannes:

«La salud de la Emperatriz de Rusia, lejos de mejorarse, se halla en un estado crítico que inspira las mas vivas inquietudes.»

—A la hora en que cerramos esta edicion continúan reunidos en casa del Señor Giraud los senadores y diputados de Cuba.

A pesar de no haberse tomado acuerdo definitivo, creíase que uno de los diputados que continúan asistiendo á las sesiones interpelará al gobierno sobre la actitud de sus compañeros.

—En los centros oficiales se han recibido esta mañana telegramas del gobernador general de Cuba, en los que no se hace mencion de las ejecuciones de Santiago de Cuba, de que se ha ocupado la prensa.

—Ha sido prese en Barcelona uno de los autores del atentado del que fué víctima el ex-diputado Sr. Rusca. Se llama Gregorio Martí y Gomez, de 26 años de edad, y tiene malísimos antecedentes. Al ser detenido llevaba un tapabocas con todas las señas de ser el mismo que llevaba uno de los asesinos cuando asaltó al señor Rusca, y que éste atravesó de dos tiros de revólver.

—La actitud del Sr. Silvela (D. Francisco) y la de sus amigos, revelada con motivo del discurso del Sr. La Iglesia, comienza á preocupar á los ministeriales, como prueba de ello, la «Patria» dice que se resiste á creer los rumores que ayer circularon sobre el resultado de una conferencia celebrada por el Sr. Silvela con el general Martínez Campos puesto que el ex-ministro de la Gobernacion tiene dadas muchas pruebas de consecuencia política.

—Toda una familia de Gerona se halla enferma de gravedad á consecuencia de haber comido en uno de los dias de Pascua carne de cerdo trichinado.

—En San Petersburgo se prepara una expedicion científica, cuyo objeto es explorar por cierto número de sábios rusos la peninsula de los Balkanes. Esta expedicion patrocinada por la academia de San Petersburgo, tiene, segun se dice, mas carácter político que científico.

—Leemos en un despacho de Munich, que al entrar la reina de Baviera en la Iglesia el dia de año nuevo, fué acometida por una mujer decentemente vestida, que la golpeó fuertemente antes de que los agentes de policia y personas que acompañaban á la reina pudieran detenerla.

La presa, que se llama Ana Rahn, ha sido conducido á un manicomio.

Hasta ahora nada se sabe de los motivos que la habrán inducido á obrar así.

—La república de San Marino acaba de inaugurar una estacion telegráfica, que la unirá al resto del mundo.

Con este motivo se han cambiado telegramas de felicitacion entre el gobierno de la república y el de Italia.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 16. En el Congreso el marqués de Orovio lee un proyecto de ley autorizando la venta en España de billetes de la rifa franco-española.

Las comisiones de las cámaras han estado en palacio á felicitar á los reyes.

Nueva-York 14.—Los trigos han tenido una baja en este mercado de dos centavos, y las harinas de diez.

Londres 15.—Tanto los trigos del país como los extranjeros han tenido un alza de un schelin.

Encalmadas las transacciones en Alemania, segun los despachos de ayer de las principales plazas de aquel imperio.

Paris 15.—La prensa de oposicion hace muchos comentarios acerca del vasto cambio judicial que apareció ayer en el «Diario oficial», el cual comprende 89 nombramientos.

En la Cámara de diputados se ha verificado esta tarde la eleccion de Secretarios.

Madrid 16. Continúa en el Congreso la discusion del proyecto de ley de abolicion de la esclavitud.

El Sr. Isasa contesta al Sr. La Iglesia lamentándose de la ausencia de las minorías y de los diputados cubanos.

El Sr. La Iglesia rectifica insistiendo en la necesidad de que se dé satisfaccion á las minorías para que éstas vuelvan al Parlamento.

San Petersburgo 15.—Se confirma la noticia de que el príncipe afgano Abderrahamad-Khan, que se fugó de la Rusia asiática, se halla en el Afzhanistan al frente de numerosos partidarios, dispuestos á abrir una enérgica campaña contra los ingleses. Dicho príncipe es muy popular en el Afzhanistan, y se cree que se unirá á su bandera la mayor parte de los habitantes de aquel país.

Londres 15.—La agitacion toma incremento en Irlanda, á pesar de las enérgicas medidas represivas adoptadas por las autoridades inglesas.

Paris 15.—Muchos diputados de la izquierda, con quienes contaba Mr. Clemenceau para combatir al gabinete, se han negado á seguirle, manifestando que están dispuestos á conservar una conducta espectante, hasta que puedan apreciar la marcha del ministerio Freycinet.

Buda-Pesth 15.—Ayer continuó la agitacion en esta ciudad á consecuencia del duelo entre un periodista y un socio del Casino Nacional, promoviendo desórdenes que sofocó la tropa, resultando dos muertos y varios heridos. El orden quedó restablecido.

Madrid 16. En el Congreso el Sr. Elduayen se lamenta de la ausencia de los diputados cubanos, y les dirige ruegos para que vuelvan á la Cámara.

Declara que la Constitucion regirá igualmente en Cuba que en la Peninsula, lo mismo que la ley de imprenta.

Respecto á las reformas económicas en Cuba, ofrece presentar tal vez en este mismo mes.

Madrid 17. Se ha aplazado nuevamente el Consejo de ministros que ha de presidir S. M. por continuar enfermos los ministros de la Gobernacion y Gracia y Justicia.

Segun «Los Debates», el Sr. Elduayen ha terminado una operacion de crédito con el Banco de la Habana, que asciende á 50 millones de reales.

Anúnciase para el lunes una nueva reunion de las minorías.

Coméntase mucho que el duque de la Torre se propone dar un gran banquete en honor del general Martínez Campos. Asistirán el Sr. Sagasta y otros personajes políticos.

Se han reunido los senadores y diputados cubanos.

Londres 16.—«El Times», en su edicion de las doce de la tarde, dice que el Sr. Oubril, embajador de Rusia en Alemania, ha dado explicaciones satisfactorias al emperador Guillermo, acerca de la concentracion de tropas rusas en la frontera occidental de aquel imperio.

Dicha concentracion reconoce principalmente por causa cuestiones interiores, y es de todo punto ajena á toda idea de hostilidad á Alemania ó á Austria.

Nueva-York 16.—Se han recibido noticias de Valparaiso.

Segun ellas los peruanos y bolivianos abandonaron por completo la provincia de Tarapaca.

La escuadra chilena ha tomado el puerto de Arica.

Se ha verificado un cángo de prisioneros chilenos y aliados.

Madrid 17. Han sido recibidas por el rey las comi-

siones del Senado y del Congreso encargadas de entregarle el mensaje régio. Han asistido al acto varios individuos de las minorías dinásticas.

Se ha aplazado el Consejo de ministros que debia verificarse hoy.

Anoche se comentó mucho el discurso del diputado Sr. La Iglesia, calificándole de un acto de indisciplina que responde á nueva actitud de Campos Silvela.

Paris 16.—Los telegramas de diferentes mercados en correspondencia con esta plaza, no señalan ningun cambio notable en los precios de trigos y harinas.

Se anuncian nuevos arritos de trigos extranjeros á los puertos de Burdeos, Ruan y Nantes.

En Nueva York sin variacion los precios de trigos y harinas.

En Londres y Alemania estacionados los precios de cereales.

Berlin 16.—La prensa oficiosa alemana desmiente que el gobierno francés haya hecho pregunta alguna al alemán sobre si admitiria un nuevo embajador en sustitucion del señor de Saint-Vallie.

Madrid 17. Congreso. Se han presentado varias enmiendas al proyecto de ley de abolicion de la esclavitud.

Continuando la discusion, el Sr. Guzman rectificó.

Los escaños y las tribunas están desiertos.

El banco ministerial está vacío.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	15'30
Esterior.	16'20
Bonos del Tesoro.	92'35
Subvenc. de ferro carriles.	31'80
Cambios sobre Londres.	48'00
Id. sobre Paris.	5'02

Madrid 17. Congreso. Despues de estensos discursos de los Sres. Silvela y Elduayen sobre la indemnizacion á los dueños de los esclavos, se aprueban los artículos de la ley hasta el 5.º inclusive.

El Sr. Ibañez apoya una enmienda al artículo 6.º.

Contéstale el Sr. Porrua.

Madrid 17. El general Serrano ha visitado á S. M. Háblase de una importante conferencia del señor Moreno Nieto con el Sr. Alonso Martinez.

En el caso de que las minorías vuelvan á las Cámaras votarán al Sr. Posada Herrera para presidente del Congreso.

Paris 15.—Esta mañana se ha decidido el señor Gambetta á aceptar la presidencia de la Cámara de diputados.

En la sesion de hoy ha quedado completada la mesa de la Cámara de los diputados, la extrema izquierda ha logrado hacer que resulte elegido cuestor un individuo de su grupo, Mr. Madier de Montjau, en vez de Mr. Gailly, y que era el candidato propuesto por el centro izquierdo: en esta division entre dos candidatos republicanos, los derechos, siguiendo su tradicion política, se han mostrado favorables al de la extrema izquierda. El centro republicano ha perdido tambien un secretario, puesto que ha ganado en la votacion la union republicana.

Mr. Gambetta presidia la sesion. Finalizada la votacion y hallándose ya completa la mesa, tomó la palabra para pronunciar un breve discurso en que, evitando tocar las cuestiones políticas pendientes, el presidente se ha limitado á expresar su gratitud á la Cámara por el puesto con que esta le ha honrado de nuevo. Las izquierdas le apaludieron repetida é insistentemente.

Mr. Baudry d' Asson interpela luego al ministro de lo Interior, Mr. Lepere, sobre las destituciones de los alcaldes que asistieron á los banquetes legitimistas del dia de San Enrique y posteriores. El diputado de la derecha ataca violentamente al gobierno y dice entre otras cosas, que los republicanos han hecho bancarrota política, y que debe sustituirse el lema de libertad, igualdad y fraternidad por otro que diga «servilismo y rapacidad.»

Mr. Gambetta le llama al orden, y se juzgó necesario aplicar á Mr. Baudry d' Asson la censura.

La Cámara vota despues por 362 contra 86 la orden del dia pura y sencilla, tal como la pedía el gobierno.

Eco de la prensa

Pecado original.

No se cansen los ministeriales. No se cansen los ministros. No se cansen los ministros. No se cansen los ministros.

El segundo gabinete del Sr. Cánovas está herido de muerte desde que nació, no de otra manera que esos fenomenales seres, productos de incomprendible aborto, cuyo nacimiento suelen anunciar de cuando en cuando las publicaciones científicas, en estos ó parecidos términos:

«Hace días dió á luz una mujer, en tal parte, un niño con piernas en el sitio de los brazos y con la cabeza nacido de las espaldas. Con asombro de la ciencia, el niño lacta perfectamente y desempeña todas sus funciones naturales.»

A los pocos días vuelven á anunciar los periódicos que la vitalidad del niño está asegurada, y al mes de estas aseveraciones, aparece la noticia siguiente:

«El niño de la cabeza en las espaldas y de piernas en vez de brazos, ha sido encontrado muerto en su cuna, sin que la ciencia pueda precisar de qué enfermedad, ha fallecido.»

Su sepultura será un tarro de espíritu de vino.

¿De qué había de morir tal engendro, más que de haber nacido fenómeno?

Ahora bien; como la escala zoológica no consiente la vitalidad de existencias que la deshonra, hay en la escala moral de las acciones humanas un principio eterno de repugnancia á la vitalidad y tranquilo desarrollo de entidades ó agrupaciones fenomenalmente nacidas, y torpe ó livianamente engendradas.

La abstención de las minorías, la enemiga de los diputados cubanos, hasta las desgracias personales acaecidas al gobierno, todo, absolutamente todo lo que está pasando, no son más que síntomas con que la naturaleza moral de las cosas protesta de la existencia de un gabinete nacido al calor de una perfidia, é incubado por una larga serie de reprobadas intrigas.

Todo argumento que para defenderse empleen los ministeriales, es saliva al cielo, que por la ley de la gravedad torna de nuevo á sus frentes.

¿Como han de poseer la confianza de la corona los que aconsejaron la venida á España del general Martínez Campos y su exaltación al poder, dando por caución de su inexperiencia política la lealtad del apoyo y el antemural de sus conservadores pechos en las embestidas que el héroe de Sagunto sufriera de sus adversarios? ¿Cómo ha de inspirar confianza al país la agrupación conservadora que durante nueve mortales meses ha tenido la constancia de dar brazos que ahogan y besos que envenenan, para arrojar la careta en el instante mismo en que su protegido necesitaba más de la cohesión de sus esfuerzos?

¿Como ha de tener confianza Cuba en unas gentes que hace más de un año, al autorizar el pacto de Zanjón, les dió toda clase de seguridades en el asunto de las reformas, y hoy, palmo á palmo, les regatea el cumplimiento de sus promesas y les echa al ros-

tro el egoísmo de sus pretensiones? ¿Que confianza han de tener en el actual gabinete los servidores leales del trono y los que viven dentro de las instituciones, cuando se ven perseguidos y hasta insultados los unos, y diariamente burlados y escarnecidos los otros?

¿Ni que fé ha de tener la opinión en gobernantes que por todas partes y á todas horas impiden, con impotente mano la libre circulación del pensamiento, queriendo almacenar en la fiscalía de imprenta la luz de la idea, el chasquido de la reprobación y el azote de la culpa?

Agitense en buen hora los energúmenos ministeriales y encrespen las Gorgonótes periodísticas sus horribles cabelleras. El pecado original está cometido, y no hay más medio que espiarlo.

Diez y siete millones de habitantes lo han presenciado, los Gaiques de Martínez Campos deben entregarse á la penitencia y al ayuno, pues aunque en la ley antigua no había perdón para ellos, en la nueva ley encontrarán quizá perdón para sus faltas, si, reconociéndolas, se entregan con fé á las prácticas de la contrición.

Para ello no hay mejor cosa que la soledad, y esta ya la han conseguido insultando á las minorías.

No les falta más que el ayuno.

Impérenlo de quien puede concedérselo, pues, como diría Salmerón, nadie tiene hoy día en España más derecho á la pena que los ex-amigos del general Martínez Campos.

(Los Debates)

Acaba de fallarse por el tribunal civil de París un caso curioso. Trábase de una jóven que poseía una tienda en la calle d' Aboukir, y á la cual pidió en matrimonio M. Alfredo Tource, redactor del «Mensager de París.»

A ruegos de éste abandonó la jóven el negocio y retiróse á un convento hasta que se solventasen todas las dificultades que según Mr. Tource oponía su familia á la boda. Desde Julio de 1878 hasta Enero siguiente, no se pasaba un sólo día sin que la jóven recibiese dos ó tres páginas de ardiente poesía de su novio, juntamente con detalles referentes á la cantidad de 500 francos que le pertenecían á ella y él había cobrado.

En Enero recibió la jóven una circular impresa, en la cual la familia anunciaba el fallecimiento de Mr. Alfredo Tource, junto con un número del periódico de que éste era redactor; estaba aquel orlado de negro y decía: «Tenemos el sentimiento de anunciar el repentino fallecimiento, por la ruptura de un aneurisma de nuestro amigo y compañero M. Alfredo Tource; esta pérdida será sin duda alguna muy sentida por su familia y por sus numerosos amigos.»

Recibió igualmente una carta del hermano del difunto, en que le expresaba que éste no había dejado absolutamente ningun dinero. La jóven volvió á París, y al ir á pedir los 500 francos que le pertenecían á casa de M. Tource, la familia recibió muy mal la petición, y negó

la deuda. Pocos días despues, el asombro de la jóven fué mayor al encontrarse en las calles de París con el difunto, que parecía gozar de perfecta salud.

Esta superchería había sido movida por el mismo Tource para librarse de la deuda y recobrar su palabra empeñada. La jóven acudió al tribunal, que citó á M. Tource, y no habiendo comparecido, falló como aquella pedía, condenando á M. Tource al pago de los 500 francos, y 4000 más por vía de indemnización, por haber faltado á sus promesas.»

LA ISLEÑA

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

Habiendo acordado esta Sociedad una nueva emisión de acciones para ampliar el capital social, queda abierta la suscripción desde el día de mañana hasta el 27 de este mes en la casa número 1 de la plaza de Cort y en la número 32 de la Marina. Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen interesarse en dicha suscripción:—Palma 16 Enero 1880.—P. A. D. L. J. D. G.—El Secretario, Alejandro Rosselló.

LOTERIA NACIONAL.

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 10 del actual.

Con 400 pesetas.
324.—7.460.—12.598.—18.081.—20.048.—20.058.

Con 600 pesetas.
688.—3.104.—6.890.—10.258.—11.254.—12.254.—13.705.—16.223.—17.391.—17.394.—18.077.

Continúa la venta de los billetes á 6 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el día 20 del actual.

Palma 17 Enero de 1880.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

ALCALDIA DE PALMA.

Estado de la recaudación obtenida por impuesto de Consumos en esta Capital, desde el 1.º al 8 del actual ambos inclusive, comprensivo de la obtenida en igual período del año próximo pasado.

Puntos de recaudación.	Año 1880		Año 1879	
	Ptas.	Cs.	Ptas.	Cs.
Fielato del Muelle . .	1.716	62	2.626	81
Matadero y S. Antonio	7.978	23	11.869	07
» » » Pintada . .	3.823	78	4.999	96
Id de Santa Catalina . .	136	39	»	»
Id Central	1.278	66	814	51
Id Administración . .	»	»	914	63
Total	14.933	68	21.224	98

Palma 12 Enero de 1880.—El Alcalde, Juan Antonio Perelló.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy lúnes 19 Enero 1880.
8.º DE ABOHO DE LA 10.ª DECENA.

Á BENEFICIO DE LA ACTRIZ CÓMICA DOÑA LORETO BRÚ.

Última representación de la preciosa comedia en 3 actos y en verso, nominada:

LA ROSA AMARILLA.

El juguete cómico en un acto, titulado:

ÁNDESE USTED CON BROMAS.

Entrada general 3 rs.—Id. al paraiso 2.

A las 7 y media.

Mañana martes tendrán lugar dos grandiosas funciones, por la tarde á las tres, y media, *La Huérfana de Bruselas* y por la noche la preciosa y tan celebrada obra en 3 actos, *Hija y Madre*.

NOTA. Se está ensayando la célebre obra del príncipe de los ingenios españoles el inmortal Calderón de la Barca, refundada por el malogrado Lopez de Ayala, titulada:

EL ALCALDE DE ZALAMEA.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo que previenen los Estatutos, se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que debe celebrarse el día 1.º de Febrero próximo á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas de la misma.

Palma 15 de Enero de 1880.—P. A. de la J. de G.—Jacinto Feliu y Ferrá, voca Secretario.

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

Se convoca á los coparticipes de la Empresa Marítima á Vapor para la Junta general ordinaria que tendrá lugar el miércoles 28 de los corrientes á las once de su mañana en el despacho de dicha empresa. Palma 12 de Enero de 1880.—El Presidente, Gregorio Oliver.

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

Castilla

Su capitán D. Gabriel Medinas. Para la Habana con escala en Puerto-Rico saldrá del puerto de Barcelona el día 24 del presente mes para cuyos puntos admite carga y pasajeros, ofreciendo á estos sus espaciosas cámaras y buen trato que tiene acreditado dicho buque.

Para informes Pórticos de Xifré 6 principal y Cristina 8 Barcelona. En esta D. Jaime Vidal San Nicolas y San Sebastian 10—2.º

Venta.

Se saca á la venta en subasta pública la Polaera Goleta ANITA de la matrícula de Mahon, perteneciente á la Sociedad en liquidación Tallavull, Thomás y Estea, y á don Andrés Marroig, vecino de esta ciudad de Palma, con todos sus aparejos, arboladuras de respeto, embarcaciones, y demás efectos destinados al servicio de dicho buque, según inventario que se hará de manifiesto todos los días laborables, de nueve á doce de la mañana, en esta ciudad en el escritorio de don Gabriel Alzamora del comercio, y en la de Mahon en el despacho de D. Bartolomé Mercadal y Pons calle Deyá número 2.

Dicha subasta tendrá lugar el día treinta y uno del corriente mes de Enero á las once de la mañana en la plaza de la Constitución de Mahon, adjudicándose al postor más ventajoso, siempre que la postura sea admisible á juicio de los interesados. La entrega del buque al comprador será hecha en el puerto de esta ciudad; pero el precio del mismo deberá pagarse en Mahon en el acto de otorgarse la correspondiente escritura de venta. Los gastos de subasta y anuncios serán de cargo del comprador.

Pérdida.

Habiéndose extraviado una barra acero, de Palma á Binisalem por la carretera se suplica á la persona la hubiese encontrada la devuelva al conductor de la diligencia de Binisalem y se le gratificará.

Gran novedad

en papeles pintados para empapelar casi regalados.

36 SAN NICOLAS 36. Viéndose el dueño de este tan antiguo como acreditado establecimiento en la necesidad de LIQUIDAR la existencia de papeles pintados para empapelar de variado y escogido gusto, anuncia al público una rebaja de 40 á 50 por ciento en las ventas del mismo. Aprovechad la ocasión pues que de seguro, sea tarde cuando podáis disfrutar otra vez de tan económico beneficio.

36 SAN NICOLAS 36.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 pº 15'42 1/2.
Barcelona 15'32 1/2.
Palma 15'35.

IMPRENTA DE B. ROTGER.